

ESPAÑA  
EN LA BUENA  
DIRECCIÓN 

# Elecciones Europeas 2014

Programa Electoral  
ANDALUCÍA

POPULARES



# Índice

- Manifiesto Electoral

- Introducción

- Logros

- Compromisos

POPULARES

# Manifiesto Electoral

## España por Europa

---

El 25 de mayo tenemos una cita trascendental con las urnas. Se celebran elecciones al Parlamento Europeo. Ese día decidiremos para los próximos años la posición que queremos que España ocupe en Europa y la Europa que queremos para España.

Son unas elecciones cruciales. Europa ha tenido que afrontar en estos años una crisis económica sin precedentes. Por otro lado, se está construyendo una Europa más democrática y transparente, con un mayor protagonismo del Parlamento Europeo y los Parlamentos nacionales, con más oportunidades para que los ciudadanos hagan oír su voz.

Nuestro objetivo es una Europa más eficaz e innovadora, con instituciones más modernas y adaptadas a los importantes retos a los que nos enfrentamos, con mayor capacidad para abordar cuestiones que hoy día son prioritarias para la Unión y sus ciudadanos, como el crecimiento económico y el empleo. Una Europa de derechos y valores, de libertad, de justicia, de estabilidad, de solidaridad y seguridad. Una Europa que debemos construir día a día entre todos.

En el Partido Popular estamos convencidos de que España debe seguir comprometida de lleno con este proyecto común que nos garantiza la permanencia de esos valores. Estas son las razones por las que consideramos las próximas elecciones al Parlamento Europeo como cruciales para nuestro país.

Unas Elecciones que nos afectan a todos, que no se celebran en Bruselas sino en cada uno de los rincones de España. Las decisiones de la Unión Europea son claves para los países miembros y su influencia en todos los ciudadanos europeos es y será continuamente creciente. Los últimos años han sido la mejor demostración de esta afirmación.

España ha atravesado una profunda crisis económica y financiera, que se vio agravada por el inmovilismo y la falta de medidas del anterior gobierno. Como consecuencia de ello heredamos unas cuentas públicas descontroladas, un déficit desmesurado, un sector financiero que requería un saneamiento urgente, una economía en recesión con una intensa destrucción de empleo y con graves desequilibrios que ponían en riesgo nuestro sistema de bienestar y un país sin credibilidad en el resto del mundo.

Y todo ello situó a España al borde del abismo, al borde de la intervención, como les ocurrió a algunos países de nuestro entorno.

El Gobierno de Mariano Rajoy afrontó desde el primer momento esta situación con firmeza, valentía y determinación, adoptando medidas difíciles pero necesarias e impulsando una ambiciosa agenda de reformas, entre las que destacan: la Ley Orgánica de Estabilidad Presupuestaria, la reforma Laboral, la reforma del Sistema Financiero, la reforma de las Administraciones Públicas, la reforma de la Sostenibilidad del Sistema de Pensiones y la reforma educativa. Tras dos años muy difíciles para el conjunto de los españoles se comienzan a ver los resultados.

Hemos logrado dejar atrás la recesión y el riesgo de intervención, hemos puesto en orden las cuentas públicas y corregido los desequilibrios que estaban estrangulando las posibilidades de crecimiento de nuestra economía, invirtiendo la tendencia en la destrucción de empleo.

Hemos realizado un gran esfuerzo de contención del gasto, manteniendo a la vez las prestaciones sociales básicas. También hemos logrado entre todos, mejorar la credibilidad de España. Conseguimos que bajara la prima de riesgo, que ha descendido de los 600 puntos básicos de 2012 a los 400 de principios de 2013, para situarse por debajo de los 200 puntos en estos momentos. Un logro alcanzado gracias a la recuperación de la confianza y la solvencia de España, que ha permitido al Gobierno liberar 8.700 millones de euros en intereses de la deuda para destinarlos a políticas sociales y de solidaridad. **De la España del rescate hemos pasado a la España de la recuperación.**

El Partido Popular ha vuelto a responder con eficacia a los problemas de los españoles. Y de nuevo, como en el pasado, los verdaderos protagonistas de esta travesía han sido, con su esfuerzo, los españoles, y en especial, quienes han sufrido las consecuencias del peor rostro de la crisis, el desempleo.

Han sido años muy difíciles, en los que los españoles han demostrado su solidaridad y responsabilidad y también su capacidad de adaptarse a las circunstancias más complejas. También ha sido esencial contar con un proyecto claro por parte de un Gobierno estable como el del Partido Popular.

Un Gobierno que ha recuperado el protagonismo, la confianza y la influencia en Europa.

En estos dos últimos años, España ha conseguido asegurar las bases del crecimiento. Las instituciones europeas han jugado un papel decisivo atendiendo a los países más afectados por la crisis.

España ha sabido aprovechar esta oportunidad y lo ha hecho sin descuidar sus responsabilidades como uno de los países más relevantes dentro de la Unión, ejerciendo de protagonista en el fortalecimiento del euro y proponiendo una mayor integración económica, bancaria y financiera.

Sin duda podemos hablar hoy de una clara mejoría de nuestro país en Europa en todos los ámbitos: económico, laboral, político y social, encontrándonos en un punto de inflexión para superar la crisis y consolidar el papel de liderazgo europeo que perdimos como consecuencia de la inactividad del anterior Gobierno.

Por este motivo, rechazamos profundamente los discursos populistas, que negando las bondades del proyecto europeo, pretenden sacar rédito de las enormes dificultades por las que han atravesado y siguen atravesando muchos españoles. Europa sigue siendo un espacio de oportunidades para España.

Especialmente ahora, cuando España cuenta con un Gobierno fuerte, de ideas claras, que vela por el interés general de los españoles, y cuando la Unión Europea se está reforzando institucionalmente para evitar en el futuro nuevas crisis económicas y financieras.

Hoy tenemos una Europa que ha aprendido de los errores del pasado y que sigue siendo garantía de paz, libertad, estabilidad, bienestar y empleo. Una Europa que ha supuesto también un factor indispensable de enriquecimiento social y cultural gracias a la libre circulación de personas, que ha permitido transferir conocimientos y experiencias entre todos los Estados miembros.

La Unión Europea es nuestro lugar natural, un espacio de búsqueda de oportunidades y de soluciones. Lo ha sido en los últimos 25 años, donde España ha vivido un periodo de prosperidad económica y de crecimiento con apoyo de los fondos comunitarios.

Gracias a ellos, la UE ha cofinanciado con España proyectos fundamentales para el desarrollo de nuestro país, que van desde infraestructuras de comunicación de primer orden hasta programas medioambientales o de recuperación del patrimonio histórico. Entre otras y a modo de ejemplo:

La línea 11 del Metro de Madrid, la ampliación de Barajas y los túneles del Guadarrama, han sido proyectos estratégicos en la **Comunidad de Madrid**; la construcción de la L 3 del metro de Bilbao en el **País Vasco**; en **Cantabria**, el saneamiento de la bahía de Santander, el Instituto de Hidráulica Ambiental y Tanque de Ingeniería Marítima, y el Proyecto Museológico para Altamira, entre otros; en **Extremadura**, la consolidación del Teatro Romano de Mérida y las obras del Viaducto de Alentejo de la Línea de AVE Madrid-Extremadura; en **Cataluña**, la ampliación de la Feria, del Puerto y del aeropuerto de Barcelona, y el AVE Madrid-Barcelona-Francia y conexión por AVE de las 4 provincias.

En **Galicia**, la línea de AVE Ourense-Santiago-A Coruña y la Autovía Rías Baixas y de Noroeste-Corredor del Morrazo; en la **Comunidad Valenciana**, tenemos ejemplos como la regeneración del Saler en el Parque Natural de la Devesa-Albufera, que se ha devuelto a su estado original, y la intervención en toda la red de saneamiento de la ciudad o el AVE Madrid-Valencia-Alicante.

En **Navarra**, se ha invertido en el Centro Nacional de Energía Renovables -CENER- ubicado en su capital, Pamplona; en **Murcia**, el proyecto “Cartagena, Puerto de Culturas” y el Hospital General Universitario de Murcia; en **Castilla León**, el AVE Madrid-Valladolid-Medina del Campo y la Autovía de la Vía de la Plata; en **Asturias**, la Autovía del Cantábrico y el Superpuerto del Musel.

También para **Castilla-La Mancha**, la ejecución del AVE Madrid-Castilla La Mancha-Comunidad Valenciana-Región de Murcia o el parque científico y tecnológico de Albacete; en **La Rioja**, el Ecoparque de Logroño; en **Aragón**, la rehabilitación de la Catedral de Tarazona y la ampliación del Instituto Tecnológico de Aragón.

En las **Islas Baleares**, la rehabilitación del Teatro Mar i Terra y el Complejo de Investigación, Desarrollo Tecnológico e Innovación en el Parc Bit; la rehabilitación de **Melilla** la Vieja y la regeneración urbana de **Ceuta**, así como todas las inversiones para el cierre del ciclo integral del agua en condiciones de suficiencia, seguridad y estabilidad; en **Canarias**, la ampliación del aeropuerto de Fuerteventura y el Gran Telescopio Canarias de La Palma; y en **Andalucía**, las autovías de circunvalación de Sevilla y Málaga, la ampliación del puerto de Algeciras, el Parque Tecnológico de Andalucía y el programa operativo de Doñana.

Durante estos más de 25 años, España ha sido un receptor neto de fondos estructurales y de cohesión, que son los que sirven para financiar infraestructuras y proyectos de desarrollo. Y hemos conseguido mantener hasta el año 2020 esa tendencia, gracias a las satisfactorias negociaciones llevadas a cabo por el Gobierno de España en el marco financiero plurianual.

Un buen ejemplo de ello ha sido la Reforma de la PAC, en la cual hemos conseguido defender los intereses de nuestra agricultura y ganadería, lo que hace que en los próximos años, España vaya a beneficiarse de un gran número de ayudas que nos harán más competitivos.

Por eso, la construcción de la Europa que queremos sigue siendo esencial para España y los españoles. Defendemos el proyecto europeísta, un proyecto en el que todos tenemos algo que aportar, y donde es importante la capacidad de cada país para defender sus intereses.

Defendemos que ese proyecto europeísta esté liderado por una mayoría parlamentaria y un Presidente de la Comisión que comparta nuestra filosofía reformista. Así como la determinación y compromiso para adoptar las medidas necesarias para evitar que se reproduzca en el futuro la situación que hemos vivido en los últimos años y que con tanto esfuerzo estamos consiguiendo superar.

Partiendo de las personas como núcleo esencial de la actividad política, **el Partido Popular ofrece a la sociedad española un Programa Electoral que subraya la importancia de Europa para España y de España para Europa.**

Un Programa que apuesta, prioritariamente, por el crecimiento y el empleo como garantías de la sostenibilidad de la Sociedad del Bienestar.

Hacemos de la defensa de los intereses de España en Europa nuestra principal política comunitaria, y aprovecharemos nuestra pertenencia al mayor partido europeo para que las necesidades y los intereses de los españoles se escuchen y se defiendan en todas las instituciones europeas.

Los **compromisos clave** que el Partido Popular quiere que España plantee en Europa en la próxima legislatura son:

## 1.- El crecimiento y el empleo como prioridad

Continuaremos trabajando y centrando nuestros esfuerzos en las políticas de empleo. Pondremos especial énfasis en las iniciativas de empleo joven, que ya hemos comenzado a realizar desde la Unión Europea, impulsadas gracias a la labor realizada por el Presidente del Gobierno, Mariano Rajoy.

Las generaciones futuras constituyen nuestro mejor proyecto, y de ahí el compromiso del Partido Popular en llevar a cabo políticas educativas y de formación que desarrollen el extraordinario potencial de nuestros jóvenes, procurándoles, una vez formados, el acceso a empleos de calidad.

La creación de empleo se convierte así en el eje fundamental de nuestro programa, que será la base de nuestro bienestar y de nuestro crecimiento.

## 2.- La modernización y el progreso como objetivo

- **Estabilidad financiera.** Defenderemos el desarrollo de la Unión Bancaria y Financiera que dotará de mayor estabilidad al euro. También impulsaremos las medidas necesarias para que vuelva a fluir el crédito, con el fin de que, entre otros objetivos, empresas similares de distintos países se financien en igualdad de condiciones, y se garanticen los depósitos de los ahorradores, independientemente del país comunitario donde residan.
- **Pymes.** Defenderemos medidas que permitan no solo la creación de muchas nuevas PYMES, sino también su crecimiento, para que puedan competir con sus homólogas europeas de mayor dimensión y para que puedan globalizarse. En este sentido es fundamental que el Banco Europeo de Inversiones (BEI) siga potenciando las líneas de acceso al crédito a las pymes con el fin de estimular la actividad económica.

Medidas que se sitúan en el marco del mercado único y del libre comercio como base y motor del crecimiento, fortaleciendo así nuestra producción y nuestro comercio para ampliarlo más allá de las fronteras comunitarias. De ahí nuestra apuesta decidida para conseguir un Acuerdo de libre comercio lo más amplio posible entre la UE y EE.UU.

La competitividad y el crecimiento son por tanto, objetivos esenciales de nuestras políticas en Europa.

- **Transporte.** Defenderemos la modernización de nuestra red de transporte, una red adaptada a las necesidades actuales, con infraestructuras, corredores ferroviarios y viarios que sirvan como vertebración de Europa y como instrumento necesario para favorecer el crecimiento económico.
- **Agricultura, Ganadería y Pesca.** Defenderemos la importancia de estos sectores no sólo como instrumento necesario de creación de empleo, sino como un sector económico en auge y dinamizador de la economía española.
- **Investigación y Desarrollo.** Defenderemos políticas ambiciosas para hacer avanzar la investigación y el desarrollo científico, al servicio de la calidad de vida, de la creación de riqueza y del bienestar de los ciudadanos.

Entre nuestros compromisos se encuentran: potenciar la innovación, las Nuevas Tecnologías y el desarrollo de la Sociedad de la Información, haciéndolas accesibles a todos los ciudadanos. De ahí nuestro apoyo a un mercado único digital. Europa debe apostar por su industria digital, aplicando las TICs a todos los sectores y actividades de la economía para ser más competitiva.

### **3.- Los ciudadanos como eje de la política social**

Creemos en las personas, en la familia, en el importante papel de nuestros mayores, en la igualdad real y la no discriminación, en la defensa de los menores y en la lucha contra la pobreza, para lo que potenciaremos el Fondo Europeo de ayuda a los desfavorecidos.

Buscamos garantizar el bienestar social y la igualdad de oportunidades, mediante políticas sociales eficaces y sostenibles. Proponemos reforzar y profundizar en el catálogo de derechos de los ciudadanos europeos, prestando especial atención a políticas comunitarias de igualdad que refuercen los derechos de las mujeres europeas.

#### 4.- La unión y la integración como ejes del proyecto europeo

La Unión Europea es un proyecto de unión y no de dispersión. Necesitamos una España fuerte y unida para que se escuche nuestra voz. Uno de los principios de la Unión es mantener la integridad territorial de los Estados miembros que los tratados garantizan. Para el Partido Popular ese principio es irrenunciable.

Esta unidad no está, en modo alguno, reñida con el pluralismo. España es una nación en la que coexisten diversas lenguas, culturas y tradiciones. Un único e indivisible cuerpo político capaz de reconocer, proteger y potenciar su rica diversidad dentro de un común marco institucional de convivencia.

El **Programa Electoral** se basará en estos compromisos y atenderá a otros aspectos esenciales de la política comunitaria, como la política energética, el desarrollo sostenible y la protección del medio ambiente, la política exterior, el impulso a la creación de un espacio de libertad y justicia, una política común de seguridad y defensa, una inmigración legal y ordenada y el firme compromiso con la educación, el turismo, el deporte, la cultura y la potenciación de la Marca España.

Nuestro Programa busca un lenguaje cercano a los ciudadanos y que se centre en las preocupaciones reales de los españoles. Por ello, vamos a regionalizar el Programa por primera vez. En este sentido, el Partido Popular se va a encargar de que cada Comunidad Autónoma tenga un espacio para contribuir a la consecución de los intereses generales desde la defensa de los intereses de sus ciudadanos. Queremos igualmente abrirlo a la participación ciudadana vía internet para escuchar y atender las necesidades y preocupaciones de los españoles.

Los ciudadanos españoles son hoy plenamente conscientes de la influencia de la UE en su vida y en su bienestar. De ahí que queramos poner en valor la importancia de la participación en estas elecciones.

Es por tanto urgente que los intereses de los españoles sean defendidos por una voz fuerte y respetada en las instituciones europeas. Por un partido capaz de seguir siendo esa voz y que represente también a nuestros compatriotas que viven o han nacido fuera de nuestro país, que son españoles con plenitud de derechos.

El Partido Popular forma parte del partido con mayor peso en Europa: el Partido Popular Europeo. Todos los partidos que lo integramos compartimos los valores de la libertad, la igualdad, la solidaridad, la justicia y el pluralismo como principios de nuestro ideario común. Defendemos la Democracia, el Estado de Derecho y el respeto por los derechos humanos como base de la convivencia en paz y libertad y consideramos la persona como eje y destino de toda nuestra acción política.

El Partido Popular Europeo, a diferencia de otras formaciones políticas sin influencia alguna en Europa, es el partido que cuenta en la actualidad con la representación mayoritaria en la Eurocámara. Aspecto que será muy relevante en el futuro porque, desde el Tratado de Lisboa, cada vez más decisiones tienen que ser refrendadas por el Parlamento Europeo. Por este motivo, formar parte de partidos europeos que van a conformar esas mayorías parlamentarias es la mayor y mejor garantía para defender con eficacia los intereses de España en Europa. Y por eso es necesario y útil apoyar al Partido Popular.

El Partido Popular influye en Europa. Lo ha demostrado promoviendo varias de las medidas aprobadas recientemente: medidas destinadas a fortalecer el euro, consolidar las políticas de cohesión, o fomentar el empleo juvenil en los países más golpeados por la crisis.

El Partido Popular está firmemente comprometido con la unidad e integración europea, que ha sido fuente de paz y estabilidad en el Viejo Continente desde hace más de medio siglo.

El ciudadano que quiera una España fuerte y protagonista en la UE sabe que es imprescindible contar con una formación política con peso específico en Europa. Esa formación política es el Partido Popular.

Por ello, desde el Partido Popular, queremos seguir participando en las decisiones que nos incumben, trabajar por alcanzar el pleno empleo, la prosperidad, y defender los intereses de España, que son los de Europa, fortaleciendo el peso de la Unión Europea en el mundo.

Hoy más que nunca debemos comprometernos con este proyecto apasionante, que es la construcción europea.

Seamos conscientes de la importancia de elegir bien el próximo 25 de mayo, porque son unas elecciones trascendentales para España y para el futuro del proyecto europeo.

Por todo ello, desde el Partido Popular manifestamos que:

- Nuestro objetivo es la defensa de los **intereses de los españoles en Europa**. Vamos a luchar por defender lo que de verdad importa a los ciudadanos españoles. Las personas deben ser siempre el centro de todas las políticas.
- Creemos en Europa y en la construcción de Europa desde el respeto a la diversidad de los Estados miembros, y desde **la firme defensa de la unidad de España, del Estado de las Autonomías y del actual marco constitucional**.
- Defenderemos la **integridad territorial de los Estados miembros** que los tratados garantizan, dentro de un espacio único europeo y sin fronteras. La Unión Europea es un proyecto de unión y no de dispersión. Juntos somos más fuertes.
- Seguimos apostando por los **Principios de Solidaridad y Cohesión** con políticas que ayuden al desarrollo y al progreso de todos los Estados miembros.

- Queremos que Europa siga siendo un **espacio de Libertad, Seguridad y Justicia**, donde convivamos todos los ciudadanos. Reforzaremos los instrumentos contra el crimen organizado e intensificaremos los mecanismos de lucha contra el terrorismo, manteniendo siempre firme, más que nunca, nuestro apoyo y reconocimiento a sus víctimas.
- Nuestras **prioridades son las políticas que estimulen el crecimiento económico y que generen empleo, con especial atención a la creación de oportunidades para nuestros jóvenes**, con iniciativas como el **Plan de Empleo Joven**, impulsado por España con la finalidad de reducir la tasa de desempleo juvenil.
- Apostamos decididamente por la **innovación, por orientar la actividad económica hacia el talento**. España, junto a Europa, está impulsando un nuevo “camino inteligente” para que territorios y ciudades utilicen todas las ventajas que ofrecen las nuevas tecnologías, para mejorar la calidad de vida de sus vecinos; y para que nuestras **grandes empresas, pymes y emprendedores** mejoren su productividad y eficiencia, con el objetivo de ser más competitivos.
- Apoyaremos la definitiva puesta en marcha de una auténtica **Unión Bancaria y una mayor integración Fiscal** para la Unión Europea. También promoveremos avanzar en la construcción de la unión política, para consolidar los fundamentos de la democracia europea.
- Profundizaremos en el desarrollo de **un mercado único europeo** sin barreras, donde haya una auténtica y libre circulación de bienes y servicios, lo que favorecerá a las empresas españolas.

- Apostaremos por tener **unas instituciones fuertes, más eficientes y con menos burocracia**, con eliminación de duplicidades y simplificación de trámites, con procedimientos que agilicen la puesta en marcha de las diferentes medidas que se vayan adoptando. Instituciones transparentes que favorezcan la regeneración democrática y la participación ciudadana con el objetivo de lograr una mayor confianza y cercanía de los ciudadanos a las instituciones europeas.
- Las **generaciones futuras constituyen nuestro mejor proyecto**; por ello, el compromiso del Partido Popular es llevar a cabo políticas educativas y de formación que desarrollen el extraordinario potencial de nuestros jóvenes y garantizar entornos estables que permitan a esos jóvenes desarrollar sus proyectos vitales.
- Buscamos garantizar el **bienestar social y la igualdad** de oportunidades, mediante políticas sociales eficaces y sostenibles. Políticas que integren a todos los individuos y grupos. Continuaremos realizando políticas que garanticen las pensiones de nuestros mayores, así como una educación y sanidad públicas de la mejor calidad.
- Impulsaremos la **defensa de la igualdad real y la no discriminación entre hombres y mujeres** con incidencia especial en políticas que favorezcan la inserción laboral de las mujeres y con la puesta en marcha de una estrategia común firme y eficaz para prevenir y combatir la violencia de género.
- Seguiremos trabajando para lograr políticas que beneficien a nuestros **agricultores, ganaderos y pescadores con el fin de** situar estos sectores a la vanguardia de la competitividad. **Todo ello con una fuerte apuesta por el desarrollo del mundo rural, potenciando la industria agroalimentaria y el turismo rural** entre otros aspectos.

- El Partido Popular defenderá en Europa unas **políticas medioambientales sensatas y realistas**, que potencien nuestro patrimonio natural y que luchen de manera decidida contra el cambio climático.
- Impulsaremos las medidas de apoyo que permitan recuperar la competitividad de nuestro Sector Industrial y una **Política Energética** eficiente, potenciando el **desarrollo sostenible y la protección del medio ambiente**.
- Respaldaremos la **Política Exterior** de la Unión. Apoyaremos de forma decisiva el Servicio Europeo de Acción Exterior. Contribuiremos activamente al desarrollo de la política de defensa y seguridad común.
- Defenderemos con responsabilidad y eficacia nuestros intereses y potenciaremos nuestros productos, **nuestra cultura** y el turismo, a través de iniciativas como la **Marca España**.

**Los españoles tenemos, el próximo día 25 de mayo, una gran responsabilidad. Tenemos en nuestras manos conseguir que el Partido Popular logre el mayor respaldo para seguir defendiendo con fortaleza los intereses de España en Europa.**

**En Europa, hay que ser fuertes para poder defender con garantías de éxito los intereses de todos los españoles. El Partido Popular en estos años ha sabido hacerlo y lo ha demostrado con resultados positivos. Pero no nos conformamos. Por eso pedimos a los españoles su confianza para continuar incrementando la credibilidad de España como país fiable.**

**Pedimos la mayor participación en unos comicios que van a marcar de forma decisiva el ritmo de nuestra recuperación, y por tanto, nuestro bienestar inmediato y futuro.**

**Y a ello convocamos a los españoles.**

## Introducción

---

La política de cohesión de la Unión Europea en el desarrollo económico, social e institucional de Andalucía a través de los fondos estructurales y del resto de instrumentos puestos en marcha desde la integración de España en la UE ha jugado un papel importantísimo para Andalucía. Europa ha sido clave en el desarrollo de diferentes políticas en nuestra Comunidad Autónoma y debe de seguir siéndolo en el futuro. Andalucía es hoy más moderna gracias al proyecto común europeo.

Sin embargo, las cuantiosas ayudas europeas recibidas en los últimos 28 años no han servido para recortar las diferencias que aún nos separan de las regiones más prósperas de España y de Europa. La convergencia sigue siendo la gran asignatura pendiente, reto acrecentado por una terrible crisis económica que nos ha hecho retroceder diez años en índices de homologación social y económica.

Las insoportables tasas de paro, especialmente el juvenil, o las altísimas cifras del fracaso escolar son el mejor botón de muestra de la persistencia de problemas estructurales difíciles de vencer y, por ello, de la necesidad de aplicar en nuestra tierra un programa de reformas.

Los sucesivos gobiernos socialistas han impedido situar a los andaluces en cotas de bienestar equiparables a la media europea porque han errado en las políticas diseñadas, no han gestionado eficientemente los recursos recibidos y no han sabido poner en valor ni nuestro enorme potencial económico, humano y competitivo, ni nuestra posición geoestratégica.

Andalucía necesita un gobierno responsable que comparta los objetivos esenciales de las políticas europeas, que lleve a cabo reformas y que haga partícipe de los problemas de Andalucía a las instituciones europeas, con el fin de encontrar respuestas equilibradas y eficaces a nuestras deficiencias estructurales y a los desafíos futuros.

Nuestra Comunidad debe integrarse mejor en el Objetivo de la Política Regional Europea fortaleciendo la cohesión económica y social y reduciendo sus diferenciales de desarrollo entre las demás regiones europeas.

Con políticas reformistas, Andalucía debe sacar más ventaja de todos los fondos europeos que el nuevo marco europeo pone a nuestra disposición.

El Gobierno del Partido Popular ha conseguido un periodo transitorio para atenuar la pérdida de condición “OBJETIVO 1” de Andalucía y la consiguiente reducción de recursos derivada de la misma, ya que ello va a permitir a Andalucía contar con una mayor asignación de recursos.

Gracias a las reformas llevadas a cabo por el Gobierno de la Nación y sus reformas han sentado las bases para la salida de la crisis de España y se ha recuperado la confianza de la Unión Europea. Por otra parte, las negociaciones del Ejecutivo de Mariano Rajoy en diversos campos han tenido un resultado muy positivo para todos los españoles y en especial, como ha ocurrido con la PAC, para los andaluces. Andalucía no puede quedar al margen de la salida de la crisis y de los logros conseguidos en Europa por la actitud sectaria y de confrontación política que mantiene el Gobierno andaluz.

Todos los andaluces han de ser conscientes de que las políticas de la UE nos afectan de forma determinante en nuestra vida cotidiana y representan el crecimiento económico, la solidaridad, el respeto a la dignidad de las personas y sus derechos fundamentales, así como una garantía de paz y seguridad.

Afortunadamente, la UE sigue siendo solidaria con Andalucía y en los próximos años mantendrá, de forma flexible, ayudas que deben permitir una fase de transición continuada y paulatina que debe ser gestionada con una mayor eficiencia y aprovechamiento.

El Partido Popular Andaluz hace un llamamiento encarecido a todos los andaluces para que participen masivamente en las elecciones al Parlamento Europeo, que se celebrarán el 25 de mayo de 2014. Somos Europa. Nos conviene Europa.

## Logros

---

Europa ha ayudado a Andalucía de forma preferente, siendo de las comunidades que más fondos ha recibido. A pesar de que ha habido avances, las ayudas recibidas deberían haber tenido un mayor impacto en la educación, las infraestructuras o el medio ambiente, entre otras políticas, y en definitiva deberían haber coadyuvado al despegue de nuestra región. Han sido muchos los recursos de los que ha dispuesto nuestra Comunidad Autónoma en los últimos 28 años, 80.000 millones de euros de procedencia europea, sin embargo los andaluces padecemos casi los mismos problemas estructurales de la preautonomía, siendo el mayor de ellos, el paro.

Andalucía ha retrocedido una década en indicadores de convergencia con Europa y se ha empobrecido respecto a esta y a España, alejándose de la convergencia. Si en 2007 el PIB per cápita andaluz era sólo del 81,2% de la media europea, en 2010, el PIB andaluz se reduce al 76% de la media europea. Nuestra Comunidad Autónoma también se ha empobrecido respecto a España: en 2012 el PIB por habitante andaluz ha vuelto a registrar niveles similares del 2002, no llegando ni al 75% de la media española.

La crisis y la mala gestión de los recursos procedentes de Europa nos ha hecho retroceder una década de avances en algunos parámetros como riesgo de pobreza, exclusión social y tasa de desempleo. En estos y otros aspectos, Andalucía partía de una situación de divergencia que la crisis económica ha agudizado.

### EMPLEO

Andalucía despidió el año 2013 con 1.446.600 parados (36,3%), la tasa más alta de España, diez puntos por encima de la media nacional, según la última Encuesta de Población Activa (EPA). Supera, además, en veinte puntos el registro del desempleo en la zona euro (12%). El número de andaluces que lleva más de un año buscando trabajo se ha multiplicado por seis, hasta sumar 881.149 personas expulsadas del sistema y condenadas al desempleo.

El número de hogares andaluces con todos sus miembros en paro asciende a más de 480.000 hogares. Uno de cada cinco hogares en Andalucía tiene a todos sus integrantes en paro.

Andalucía es la comunidad con más índice de desempleo entre las mujeres, ocupando el segundo lugar en el ranking europeo. El 38% de las mujeres activas andaluzas no tienen trabajo.

La tasa de paro juvenil en Andalucía, se sitúa en el 63,93% donde 6 de cada 10 activos juveniles están en paro. Nuestra comunidad autónoma se encuentra a casi 9 puntos de la media nacional y a más de 40 puntos de la tasa media de paro juvenil en Europa (22%).

## **POBREZA**

Andalucía se encuentra a unos niveles de población en riesgo de pobreza, en el año 2012 del 38,7% (Eurostat 2012), a casi 10 puntos por encima de la media de España, siendo la Comunidad con el índice más alto de paro y a la cabeza de las regiones europeas más desfavorecidas.

Andalucía se ha convertido en la comunidad más pobre de España, con más del 40% de su población viviendo ya en el círculo de la pobreza, casi 9 puntos porcentuales por encima de la media (31,7%), es decir, cerca de tres millones y medio de personas. Mientras en 2010 Andalucía ocupaba el quinto puesto en el ranking, según los últimos años publicados en Eurostat (2011), ahora se ha colocado en primer lugar. En definitiva, uno de cada cuatro españoles pobres es andaluz.

Andalucía es la quinta Comunidad Autónoma con los ingresos netos por hogar más bajos, así registra una renta por hogar de sólo 21.096 €, todavía a 2.876€ para llegar a la media nacional.

Hay que tener en cuenta que la gestión de ingentes cantidades de dinero procedentes del Fondo Social y destinado a la formación profesional y el empleo están siendo investigadas por fraudes e irregularidades diversas.

## EDUCACIÓN

- **TASA DE ABANDONO ESCOLAR.** Andalucía sigue siendo la tercera Comunidad Autónoma con la tasa más elevada. Todavía el 28,4% de los jóvenes andaluces entre 18 y 24 años no sigue ningún tipo de educación o formación posterior, situándose 5 puntos por encima de la media de España (23,5) y 16 puntos por encima de la media europea (12,7% en 2012).
- **TASA DE FRACASO ESCOLAR** en Andalucía, tasa que mide al alumnado que no logra titular en ESO, es del 27% y se encuentra a 12 puntos por encima de la media europea.
- **PORCENTAJE ALUMNOS REPETIDORES** en Andalucía es del 38%, 4 puntos por encima de la media de España y 22 por encima de la tasa registrada por la OCDE (16%).
- **BILINGÜISMO.** Del total de centros públicos andaluces sólo el 28% (853 centros públicos de los 3.035 existentes) son bilingües, a lo que hay que añadir que sólo el 8% de los profesores están adscritos al Programa de Bilingüismo.
- El número de alumnos matriculados en centros públicos que se beneficiaron del bilingüismo en el curso 2012/2013 fue de 272.330 alumnos de un total de 1.144.832, es decir, únicamente el 23,8% de los alumnos.

## AGRICULTURA

Cabe una mención especial a la negociación del Gobierno de España con la UE en la reforma de la PAC. Gracias al Gobierno del Partido Popular y a su Ministro de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, los agricultores y ganaderos van a mantener prácticamente el mismo nivel de apoyo económico de la PAC en 2014-2020. En lo referente a ayudas directas, primer pilar de la PAC, se ha acordado un modelo para la distribución de los fondos que, basado en comarcas agrarias y tipos de superficies con importes actuales semejantes de ayuda por hectáreas, consigue evitar los efectos más negativos de la convergencia interna y el transvase de fondos entre agricultores, sectores y territorios. En este sentido cada agricultor recibirá en el periodo 2014-2020 una cantidad similar a la obtenida en el actual marco presupuestario. Andalucía seguirá siendo la principal perceptora de fondos. Así, entre los grandes objetivos de la negociación estaba evitar la alteración del patrón de cultivos con figuras como la tasa plana que fue propuesta en 2009 por el gobierno socialista y evitar la reducción de la ayuda media por hectárea por incorporación de nuevas superficies. Ambos objetivos se pactaron con Andalucía y ambos fueron defendidos con éxito por el Gobierno de España, en beneficio de Andalucía.

## PESCA

El papel de las políticas europeas emanadas de la Eurocámara han sido clave en la modernización de la pesca. Entre los logros del Gobierno de la Nación está la ampliación de los acuerdos con caladeros que han posibilitado la supervivencia del sector pesquero andaluz, así como los recientes acuerdos firmados con Marruecos y Mauritania.

## **INFRAESTRUCTURAS**

En 1986, la situación de las infraestructuras en Andalucía presentaba carencias muy importantes. Esta situación ha cambiado sustancialmente, debido, en una parte importante, a que nuestra Comunidad Autónoma ha sido la que más fondos procedentes de la Unión Europea ha recibido. A pesar de esto, aún hoy, no está completa la red de alta capacidad de autovías proyectada en la planificación autonómica de carreteras de los últimos quince años, y la vertebración territorial es todavía una asignatura pendiente. La necesidad de ejecutar y culminar los proyectos prometidos e incumplidos en materia de autovías, carreteras, alta velocidad ferroviaria e infraestructuras del transporte es una obligación ineludible del Gobierno de Andalucía.

Asimismo, es de suma importancia que Andalucía complete el mapa de infraestructuras sanitarias, educativas, sociales, turísticas, medioambientales, de depuración de aguas residuales urbanas, de I+D+i, culturales y, en general, de todas aquellas susceptibles de financiación europea.

## **I+D+I y SOCIEDAD DEL CONOCIMIENTO**

El gasto interno en Investigación y Desarrollo andaluz ha retrocedido en 2013 un 10,2%, el doble que la media nacional (5,6%), situándose a niveles de hace 5 años. Hoy el gasto interno en I+D andaluz sólo alcanza un 1,05% del PIB, por debajo de la media nacional del 1,3% y muy alejado de la Unión Europea (2,06%) y de las comunidades españolas más inversoras. Además el peso del gasto interno en I+D andaluz sobre el total nacional se ha reducido en el último año pasando del 11,6% al 11,1%.

El porcentaje de hogares andaluces con acceso a internet es del 66,5% en 2013, continúa situándose por debajo de la media nacional 69,8% y de la UE, que supera el 75%.

## **SANIDAD**

Andalucía registra una tasa de hospitales públicos por 100.000 habitantes de 0,56, la tercera por la cola respecto al resto de comunidades y por debajo de la media nacional (0,72).

Andalucía es la Comunidad Autónoma con menos camas por habitante de España, con una tasa de 2,6 camas por cada 1.000 habitantes, se coloca lejos de la media nacional (3,4) y con la tasa más baja de médicos por habitante del país, ya que cuenta tan sólo con 392,89 facultativos por cada 100.000 habitantes, 104 por debajo de la media.

Andalucía con 418,74 enfermeros por cada 100.000 habitantes tiene la ratio más baja de España a excepción de Murcia (376,29), 158 puntos por debajo de la media nacional (577,24).

## **INMIGRACIÓN**

El II Plan de inmigración adoptado por la Junta de Andalucía culminó en 2009 y desde entonces seguimos a la espera de la aprobación del III. El Gobierno andaluz no ha resuelto aún sus problemas con los menores inmigrantes en situación de desamparo, los problemas de los asentamientos, realizar el seguimiento a los extranjeros que cumplen la mayoría de edad tras su paso por los centros de menores, dotar de servicios básicos a los albergues de acogida, cuestiones recogidas en los planes de inmigración de la Comunidad.

## **TURISMO**

Es un sector en Andalucía de importancia capital como fuente de riqueza y empleo para nuestra Comunidad, como demuestran, entre otros datos, que 2013 haya cerrado con aproximadamente 320.000 ocupados en las actividades turísticas en Andalucía y con un montante total de ingresos por turismo de 16.300 millones euros.

Sin embargo, las políticas que desde el Gobierno andaluz se están desplegando, no van encaminadas a la consecución de objetivos tales como la excelencia, el liderazgo en turismo internacional, la calidad, la competitividad, la innovación, empleo estable o el apoyo al sector turístico andaluz.

## ✓ Fondos

El Partido Popular de Andalucía lamenta la ineficiente gestión de la Junta de Andalucía de los casi 80.000 millones de euros recibidos de Fondos Europeos en estos últimos 28 años, lo que nos hace seguir a una distancia de Europa, en términos renta, empleo.

El Partido Popular ha logrado un periodo transitorio para atenuar la pérdida de condición “OBJETIVO 1” de Andalucía y la consecuente minoración de recursos derivada de la misma.

Para el periodo 2014-2020 Andalucía recibirá 9.126 millones de euros de Fondos Europeos que se destinarán a los Fondos Estructurales.

A este total se sumarán 462 millones de euros de la Iniciativa de Empleo Juvenil, convirtiéndose Andalucía en la Comunidad autónoma que más fondos europeos para empleo joven recibe de toda España a través del programa Europeo “*Iniciativa Empleo Joven 2014-2020*” lo que supone un 24,5% del montante del total de los 1.887 millones de euros asignados .

En cuanto a los fondos captados en esta última convocatoria europea (2014-2020) para el *Programa I+D*, Andalucía alcanza los 182 millones de euros, triplicando en esta última convocatoria los fondos captados, frente a los 53 obtenidos en la convocatoria anterior (2007-2013).

La cuantía inicial de 9.126 millones de euros de Fondos Europeos se verá aumentada en unos 1.500 millones de euros más con la eventual aplicación de la cláusula de revisión en 2016, una asignación que realizará la Comisión Europea en función de la situación económica y las perspectivas de crecimiento.

Respecto al reparto de la PAC, gracias a la gestión del Gobierno de la Nación las ayudas se mantendrán prácticamente igual ya que los agricultores andaluces recibirán 1.600 millones anuales en ayudas directas, que hacen un total de 14.000 millones euros.

El Gobierno andaluz tiene la obligación de optimizar esta cantidad de fondos europeos contenidos en el último Marco Comunitario de apoyo como región en periodo de transición. Es una oportunidad que no se puede desaprovechar.

# Compromisos

---

## ÁMBITO INSTITUCIONAL

- 1.** Propondremos un Pacto en defensa de los intereses andaluces en Europa.
- 2.** Apoyaremos la promoción y participación de la Comunidad Andaluza dentro de los órganos de representación del Estado ante la Unión Europea.
- 3.** Defenderemos la creación de espacios supranacionales de colaboración entre regiones con retos comunes, que puedan ser receptores de fondos destinados a mejorar la cohesión entre territorios.
- 4.** Potenciaremos la oficina de Andalucía en Bruselas, como cauce de relación, cooperación y participación entre Andalucía y la UE, y los sectores implicados.

## ECONOMÍA, EMPRESA, INDUSTRIA Y EMPLEO

- 5.** Seguiremos considerando acertada la disciplina presupuestaria, pero equilibrada en la línea de las políticas de inversión y crecimiento manifiestas en la Unión Europea, marcándonos como prioridad la lucha contra el paro.
- 6.** Defenderemos que tanto las actuaciones dirigidas a trabajadores desempleados a través de itinerarios integrados de orientación, formación y acompañamiento a la inserción, como los programas personales de integración y empleo incentivados por una ayuda económica, sigan los objetivos en la Estrategia Europea del Empleo, donde también se recojan los incentivos necesarios para que las Entidades Locales puedan realizar contrataciones en el ámbito de sus competencias.

- 7.** Apoyamos una economía para el crecimiento del empleo donde la juventud vea su futuro con confianza.
- 8.** Trabajaremos para que a través del Programa de Garantía Juvenil se financien Itinerarios de Cualificación e Inserción de Jóvenes menores de 30 años, que ni estudian ni trabajan, y Prácticas para Jóvenes desempleados cualificados.
- 9.** Fomentaremos el espíritu empresarial y estableceremos como prioridad el apoyo a los jóvenes con iniciativas emprendedoras.
- 10.** Convertiremos a las PYME andaluzas en la clave de la recuperación económica con un Programa de captación de fondos europeos para mejorar su competitividad y concentración.
- 11.** Apostaremos por cuentas públicas equilibradas, modernizar la economía, invertir en conocimiento e innovación lo que en parte depende de los andaluces y en parte en la forma que organicemos nuestra región.
- 12.** Destinaremos los fondos que provienen del presupuesto de la Unión Europea como catalizadores del crecimiento y el empleo y como instrumentos útiles para las inversiones productivas y el capital humano.
- 13.** Consideraremos como imprescindible la cooperación entre políticas regionales, nacionales y la unión europea, combinando distintas fuentes de financiación y, en consecuencia, estudiaremos los posibles enfoques para la colaboración en una estrategia macro regional, o entre las administraciones nacionales, regionales y municipales de toda la Unión Europea.

- 14.** Pondremos en marcha programas de ayudas para la contratación de personas desempleadas, centrándonos en los colectivos más desfavorecidos: jóvenes, mayores de 45 y desempleados de larga duración.
- 15.** Crearemos un programa específico para trabajadores y desempleados andaluces que adaptándolo a su formación académica o profesional los dote de competencias en idiomas.
- 16.** Apoyaremos que la nueva política de cohesión siga favoreciendo a las regiones más desfavorecidas.
- 17.** Impulsaremos las iniciativas de exportación e internacionalización de empresas en el ámbito de la unión Europea. Fomentaremos la internacionalización de las PYMES andaluzas a través de distintas medidas de financiación.
- 18.** Impulsaremos para PYME y autónomos, un plan para facilitar el acceso al crédito.
- 19.** Adoptaremos un programa específico para atraer la inversión extranjera a nuestra comunidad.
- 20.** Fomentaremos las condiciones adecuadas para la inversión productiva, incluida una estrategia de innovación y una estrategia industrial, desde una visión realista de lo que es posible conseguir.
- 21.** Impulsaremos una mayor movilidad de nuestros jóvenes, en formación universitaria y con el impulso de las prácticas en PYMES extranjeras.

**22.** Exigiremos que la utilización de los recursos financieros provenientes de la UE sean objeto de un seguimiento y debate periódicos. El Gobierno andaluz deberá anunciar con antelación los objetivos que pretenden alcanzar con los recursos disponibles y determinar con precisión cómo van a evaluar los progresos realizados en la consecución de los mismos y siempre en el marco de un programa de reformas.

**23.** Continuaremos de forma eficiente con la solicitud de apoyo del Banco Europeo de Inversiones para proyectos solventes y necesarios para la Comunidad Autónoma

## DEMOGRAFÍA Y CONCILIACIÓN

**24.** Promoveremos una Alianza entre Andalucía y el resto de regiones europeas con desafíos demográficos, para concienciar de la importancia de tomar en cuenta tendencias crecientes en la Unión Europea como el envejecimiento.

**25.** Nos implicaremos para que los retos demográficos tengan una posición relevante en el Programa de Investigación e Innovación Horizonte 2020.

**26.** Apoyaremos medidas concretas en política sanitaria, económica y social, destinadas a considerar criterios como el envejecimiento, en la confección de los presupuestos europeos.

**27.** Consideraremos básico el apoyo a las políticas a favor de la familia y de atención al cuidado de los hijos y la conciliación con la actividad laboral.

## EDUCACIÓN, SANIDAD Y POLÍTICA SOCIAL

- 28.** Defenderemos un Plan Especial contra el Fracaso escolar.
- 29.** Desarrollaremos un Programa de Formación para futuros profesionales en instituciones y empresas europeas.
- 30.** Impulsaremos un Plan Integral para la Implantación de la Enseñanza Bilingüe del alumnado en enseñanzas no universitarias (obligatorias, postobligatorias) y universitarias.
- 31.** Impulsaremos los contenidos educativos destinados al desarrollo de la capacidad emprendedora, incluyendo la capacitación del profesorado para ello.
- 32.** Combatiremos el analfabetismo digital.
- 33.** Impulsaremos un Plan de Implantación de las Nuevas Tecnologías en todos los Centros Educativos andaluces, que entre otras medidas, garantice el acceso de todos los alumnos a las tecnologías de la información y la comunicación, potenciando las enseñanzas y los aprendizajes de las TIC, a lo largo de todas las etapa educativas.
- 34.** Incidiremos en el refuerzo de las herramientas disponibles para la erradicación del abandono escolar.
- 35.** Avanzaremos en la formación profesional dual y en el fomento de la movilidad del alumnado de FP en el ámbito de la Unión Europea.
- 36.** Facilitaremos que la beca Erasmus beneficie a más alumnos andaluces.

- 37.** Culminaremos el Mapa de las Infraestructura educativas, como sus instalaciones y equipamientos.
- 38.** Trabajaremos la investigación en nuestras universidades a través de actuaciones de formación y capacitación de investigadores a lo largo de la carrera investigadora.
- 39.** Trabajaremos para la incorporación de investigadores de prestigio a nuestras Universidades y para facilitar su conexión en red con otras universidades, centros de investigación y empresas.
- 40.** Impulsaremos la Estrategia Regional de Investigación e Innovación para una especialización inteligente, priorizando los fondos europeos en sectores como la agroalimentación, la automoción y los bienes de equipo, la investigación sanitaria, el patrimonio natural y cultural y el conjunto de tecnologías transversales que vertebran la competitividad global regional.
- 41.** Potenciaremos la calidad, competitividad y excelencia en la investigación sanitaria y biomédica, garantizando el pleno respeto de la dignidad humana y favoreciendo la colaboración de los sectores públicos y privados.
- 42.** Impulsaremos un nuevo Mapa de Infraestructuras Sanitarias que contemple las prioridades, los compromisos presupuestarios necesarios y los plazos de ejecución para su puesta en marcha.
- 43.** Seguiremos trabajando en la lucha contra la pobreza, la marginación, la defensa de la igualdad real y la no discriminación entre hombres y mujeres.

**44.** Propondremos acciones para dar un apoyo integral tanto a las mujeres víctimas de la violencia de género, como a sus hijos y otras personas de ellas dependientes.

**45.** Apoyaremos, a través de itinerarios integrados de inserción social y laboral, servicios de acompañamiento y potenciación de redes para personas entre 16 y 65 años que estén en situación o riesgo de exclusión social grave y que tengan un nivel bajo de empleabilidad.

**46.** Impulsaremos el apoyo personalizado para la inserción social y laboral de personas receptoras de la prestación del Salario Social, con perfil de empleabilidad, reforzando la percepción de la prestación Salario Social a aquellas personas desempleadas que se comprometan a participar en programas de Servicios Sociales dirigidos a la promoción personal o social (proyectos de inserción socio laboral, programas de formación ocupacional o reconversión profesional).

**47.** Apoyaremos a programas de atención a personas en situación extrema de exclusión: personas sin hogar. Especialmente a actuaciones de atención integral y reinserción social y laboral de este colectivo.

**48.** Prestaremos una atención especial a las personas con discapacidad de la Comunidad Andaluza y para ello estudiaremos y programaremos Planes específicos para la inserción laboral.

## CULTURA Y TURISMO

**49.** Potenciaremos la consideración de nuestra herencia cultural, el arte, la gastronomía, la riqueza paisajística o el clima, para que Andalucía sea elegida como lugar de visita o residencia permanente de miles de ciudadanos europeos.

**50.** Impulsaremos la mejora de la calidad, competitividad, y modernización en infraestructuras turísticas, estudiando las vías que nos permitan vencer la estacionalidad tradicional y extender el atractivo turístico a todo el año.

**51.** Mejoraremos los servicios turísticos (invirtiendo en oficinas turísticas, instalación y mejora de señalización turística, centros de interpretación turística, etc.) y el patrimonio natural y cultural de los municipios andaluces.

**52.** Defenderemos un programa especial de nuestro patrimonio histórico.

## INFRAESTRUCTURAS, INVERSIÓN

**53.** Haremos valer la posición estratégica de Andalucía y promoveremos a la Comunidad como la plataforma logística del sur de Europa. Ahora más que nunca se hace necesario una política integrada para la articulación de Andalucía y la interconexión con el Mediterráneo y el Atlántico.

**54.** Apostaremos por los proyectos de autopistas del mar, que puedan conectar nuestros principales puertos con el resto de Europa, por el Mediterráneo y por el Atlántico, ofreciendo enlaces rápidos y fiables con la red de grandes puertos europeos.

**55.** Seguiremos defendiendo en Europa el Corredor Ferroviario del Mediterráneo, proyecto Prioritario Europeo de la Red Transeuropea de Transportes, como infraestructura de importancia capital para la franja mediterránea española y andaluza y eje dinamizador del transporte de mercancías de gran potencial.

**56.** Continuaremos y aceleraremos la ejecución de las obras de los tramos actualmente en carga de trabajo y los estudios y proyectos de los restantes, con el objetivo de hacer realidad el Corredor Ferroviario del Mediterráneo en los plazos fijados en el marco de la planificación establecida en la Unión Europea y España.

**57.** Programaremos también la conexión de estos corredores en red con los Puertos, aeropuertos, áreas logísticas y el resto de infraestructuras nodales.

**58.** Fomentaremos la culminación de las redes de alta capacidad.

**59.** Sostendremos las inversiones para la mejora de la red ferroviaria convencional.

**60.** Defenderemos la interconexión de alta velocidad en todas las Provincias andaluzas.

**61.** Apoyaremos la instalación de proyectos científicos y tecnológicos en Andalucía.

**62.** Invertiremos en una Estrategia de Industrialización de la comunidad, apoyado en los sectores emergentes y en las áreas logísticas y puertos de Andalucía.

**63.** Seguiremos defendiendo que se lleven a cabo las obras de saneamiento y depuración de aguas residuales urbanas necesarias para la consecución de los objetivos de calidad de las aguas, establecidos en la Directiva 2000/60/CE del Parlamento Europeo y del Consejo, de 23 octubre de 2000.

## POLÍTICAS I+D+I y SOCIEDAD DEL CONOCIMIENTO

**64.** Seguiremos orientando nuestras políticas al aumento y mejor aprovechamiento de los recursos destinados a la I+D+I en nuestra comunidad Autónoma, la internacionalización de la I+D con nuevos instrumentos de promoción adaptándolos a los nuevos productos y servicios y a los nuevos mercados.

**65.** Aprovecharemos la iniciativa europea que nos permita el desarrollo de infraestructuras científicas y tecnológicas de las universidades públicas andaluzas.

**66.** Desarrollaremos aplicaciones para integrar las TICs en los institutos de enseñanza secundaria de la Comunidad Andaluza con la intención de mejorar la gestión interna, con el fin de promover la utilización de las nuevas tecnologías de la información en las aulas: con pizarras digitales y diversas aplicaciones educativas, entre otras.

**67.** Reforzaremos y ampliaremos la excelencia de la base científica de la Comunidad andaluza. El esfuerzo en investigación y desarrollo logrará que la futura política andaluza de investigación sea a la vez eficiente y eficaz, dando a las PYME mayores posibilidades de participar en estos programas.

**68.** Seguiremos apostando por las telecomunicaciones de alta capacidad, en la interconexión de universidades, centros de investigación, hospitales universitarios, parques científicos y tecnológicos a través de la conectividad digital, mejora de infraestructuras tecnológicas y redes de telecomunicaciones públicas.

**69.** Abundaremos en la digitalización de las Corporaciones Locales.

**70.** Propondremos ayudas dirigidas a la contratación de personal investigador en sus distintas etapas de formación y capacitación en los centros de competencia de I+D+i en las Universidades andaluzas.

## AGRICULTURA, GANADERÍA Y PESCA

**71.** Aumentaremos los fondos y medidas para los programas de promoción de los productos agroganaderos andaluces y trazaremos una estrategia para la concentración de la oferta, la incorporación de productos a la cadena de Valor de los Precios, la modernización de infraestructuras y explotaciones, la transformación y comercialización, y, en definitiva, el Valor Añadido Bruto del sector agroindustrial andaluz.

**72.** Apostaremos por una defensa firme de nuestro sector pesquero, asegurando su continuidad y competitividad en los mercados, dando a nuestra flota la garantía de una explotación sostenible de los recursos y apoyaremos su reivindicación de caladeros tanto en terceros países como en aguas comunitarias.

**73.** Apostaremos, en relación a la explotación de los caladeros por Planes de Recuperación de especies cuando así se requiera, para garantizar la sostenibilidad de la pesca y la no extinción de algunas modalidades de pesca, poniendo en valor la pesca artesanal.

**74.** Impulsaremos un desarrollo rural sostenible, fundamentalmente a través de los Grupos de Desarrollo Rural y Pesquero implantados en Andalucía, cuyo papel es esencial para el desarrollo económico de las zonas rurales, pequeños municipios y fomentar la cohesión social.

**75.** Prestaremos una especial atención a nuestros agricultores y ganaderos e incentivaremos la continuidad de los jóvenes en el medio rural.

## MEDIO AMBIENTE Y ENERGÍA

**76.** Seguiremos marcando como prioridad la protección del medio ambiente, integrando la misma en todos nuestros planes de desarrollo.

**77.** Salvaguardaremos la defensa de nuestros parques nacionales y parques naturales.

**78.** Potenciaremos la red de Espacios Protegidos de Andalucía a través de Planes de usos compatibles con el mantenimiento del medio natural y la creación de empleo.

**79.** Desarrollaremos políticas que nos permitan reducir el consumo energético del fondo eficiente e invertiremos en investigación de tecnología de bajo consumo, además de energías renovables.

**80.** Desarrollaremos e Impulsaremos un Plan de Eficiencia Energética, que fijaremos en base a las directrices europeas

**81.** Apoyaremos el crecimiento sostenible y el empleo ecológico a través de la bioeconomía, orientando las inversiones que nos lleguen de la UE a la investigación e innovación, tecnologías de la información y de la comunicación (TIC) que capaciten de una mejora en la competitividad de las pequeñas y medianas empresas (PYME), al apoyo al cambio hacia una economía de bajas emisiones de carbono para el crecimiento económico.

**82.** Defenderemos y protegeremos los 1.100km de litoral, garantizando una ordenación integral de nuestras costas, buscando el consenso con los municipios y los agentes económicos y sociales en el marco de la protección del litoral y del impulso de la actividad económica generadora del empleo y del sector de la construcción como totalmente compatibles.

**83.** Promoveremos el ciclo de la Gestión del agua en Andalucía y el papel vertebrador medioambiental que tiene el río Guadalquivir.

## SEGURIDAD Y CIUDADANÍA

**84.** Colaboraremos en el marco de nuestras competencias para la mejora de la seguridad y lucha contra el crimen organizado.

**85.** Apoyaremos una UE sin fronteras interiores y que gestione las exteriores de manera integral. Seguiremos trabajando en la consecución de una verdadera política de inmigración, legal, ordenada y más eficaz.

**86.** Velaremos por una política migratoria común en el conjunto de la UE, logrando la gestión de las migraciones a través de un enfoque coordinado.

**87.** Exigiremos una mayor implicación de la UE en el triángulo que conforman Ceuta, Melilla y la costa de Cádiz como puerta a Europa.

**88.** Desarrollaremos mayores medidas frente ataques cibernéticos.

**89.** Facilitaremos un alto grado de protección a los consumidores, en especial en el comercio electrónico, protección de datos y publicidad.